
! ! ! !本报讯（记者 李元春）昨晚
上海女篮客场挑战八一队，最终
以 !"比 #$告负，遭遇新赛季两
连败。上海女篮进攻过分依赖球
员个人能力，但外援卡米尔下半
场体力下降后，上海女篮在进攻
上则显得举步维艰，内线防守也
是有心无力，最终只能吞下苦果。

! ! ! !本报讯 （记者
华心怡）“为中国夺下
一枚金牌”。%% 月 &

日至 '日，由双人滑
名将庞清 (佟健领衔
参加的“中国杯”世界
花样滑冰大奖赛将在
申城启幕，这是“中国
杯”赛 %$周年纪念，
也是该项赛事第二次
在上海举行。
世界杯花样滑冰

大奖赛每年分别在美
国、加拿大、中国、俄
罗斯、法国和日本六
个国家举行。本次大
赛吸引了 )个国家的
'" 名世界顶级花样滑冰运动员
参加。除了庞清(佟健，浅田真央、
高桥大辅、茹贝尔等名将也将携
手为观众呈现一场精彩绝伦的冰
上视觉盛宴。此外，名将张昊在老
搭档张丹退役后，将与 %!岁新人
彭程组合，第一次亮相国际赛场。

为了庆祝大奖赛举办 %$ 周
年，组委会特别增加了 *排移动
看台，共计增加 !$$余个内场席
位。赛事除了设立 +$元 *$元超
低价学生票外，还设立家庭套票
和情侣套票。广大冰迷可登录
,,,-&&#-./0-.1 进行网上购票，
或拨打订票电话 '$$!2&&#2&&#。

! ! ! !本报讯（记者 钟喆）中国男足
&$%& 收官战确定在虹口体育场举
行，比赛时间为 %%月 %'日，中国男
足和新西兰国家队的这场对决，也
将成为中新建交 '$周年系列文体
活动之一。

国足副领队郭炳颜昨天介绍，

国家队将于 %%月 #日在上海集结，
参加足协杯决赛的恒大及贵州人和
的国脚将推迟 +天报到。球队前期
训练地点定在上海世纪公园球场。

为备战亚洲杯预选赛，明年 %

月，国家队将前往西班牙进行 %个
月的冬训，期间还会与西班牙一些
俱乐部队和其他一些冬训的欧洲球

队较量。随后，卡马乔将带队赶赴西
亚，备战首场与沙特队的比赛。按照
卡马乔提出的要求，中国队赛前还
会选择一支西亚球队进行热身。
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! ! ! !本报讯 由全球华人高尔夫
俱乐部及多个海内外球会团体联
合承办的全球华人高尔夫邀请
赛，今起至 %%月 &日在安徽黄山
开打。本次邀请赛是国内最大的
一项国际性业余邀请赛事，共有
来自美洲、欧洲、中国港澳台地区
的 *$余位华裔华侨参赛。（陈彧）

! ! ! !本报讯（记者 张炯强）上海
市副市长沈晓明昨天在市政府接
见第九届全国大运会上海代表团
获金牌的领队、教练和运动员代表。
在第九届全国大学生运动会

上，上海代表团共获 ''枚金牌、
&!枚银牌、%)枚铜牌，以总计 #)

枚奖牌位列奖牌榜和金牌榜第
二。沈晓明希望全市的学校大力
开展学生阳光体育运动，保证学
生每天有一小时体育锻炼时间，
提高青少年体质健康水平。

! ! ! !海派篮球的“绰号”文化源远流
长，但是现在却到了“断档”的地步，
这一现象也令南模中学资深篮球教
练李祖极非常痛心：“我搞学生篮球
快 '$年了。打球的学生没绰号很正
常，但是职业球员如果没绰号，那就
说明他的技术特点一点儿也不突
出，那就太不应该了。”

南洋模范中学是上海著名的重
点高中，每年都为大学培养出许多人
才，不过它还有一个更闪亮的名
字———上海中学生篮球霸主。“只要
南模参加的比赛，就从来没有输
过。”这句民间流传的赞誉之言，直
观地体现了南模在上海中学生篮球
界的地位，而主教练李祖极正是这
个“南模王朝”的奠基者。李祖极今

年 !!岁，早过了退休年龄，不过因
为带队成绩出色，所以南模一直返
聘他———从 %)"' 年被分配至南模
中学至今，三十多年来李祖极一手打
造了“南模篮球”这块品牌，几乎垄断
了上海市各项中学生篮球赛冠军。
但是现在，李祖极也感觉有些

“今不如昔”了。“我们现在还是上海
市中学生篮球赛的霸主，但是和以
前比起来，现在的学生打球水平下
降了不少，有特点的球员越来越
少。”当年李祖极还在向明中学读书
时，就得到了一个“野马”的绰号，这
是形容他打球时非常勇猛，跑起来
头发就像马的鬃毛一样飘起来。可
是当记者问起现在南模篮球队还有
没有队员有绰号时，他居然犯难了：

“这个我还真没听说谁有，平时我都
是直接叫他们名字的。”
记者在南模中学采访时，正赶

上南模篮球队和上海工技大篮球队
的一场友谊赛，李祖极叫来正在赛
前训练的队长冉楚天，让他为记者
介绍队中的绰号情况，小冉听后直
挠头：“队里没人有绰号。”而李祖极
回忆说，上世纪六十年代他打球的
时候，全队几乎人人都有绰号，甚至
连女队的队员也有绰号，“当时有人
叫‘老鼠’，有人叫‘裁缝’，绰号都是
五花八门很形象的，那也是一种篮
球文化。”他还记得，自己有一次到
北京颐和园游玩，居然被一个陌生
人叫住了：“您是‘野马’吧？我小时
候看过你打球的。”
在李祖极看来，现在的中学生

打篮球没绰号也算正常：“他们毕竟
只有十几岁，打篮球只是业余爱好，
一些技术特点也还没有形成。”但是
他认为，那些打上职业篮球的球员，
应该形成鲜明的技术特点，并以此
博得一个形象的绰号：“绰号不但是
一种文化，也是一条纽带，能够吸引
更多球迷的关注，这对篮球运动也
是一种推动。” 本报记者 李元春
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! ! ! !本报讯（记者 钟喆）冯仁亮要
转会，这次不是空穴来风。今天上
午，申花俱乐部高层透露，冯仁亮的
转会交易比较复杂，可能牵涉不止
一家俱乐部。“因为交易双方有保密
协议，所以不便透露更多细节。”
昨天，申花投资人朱骏确认已

经和恒大洽谈好了合同细节。也就
是说，这场转会进入到了“实质性”
阶段。
冯仁亮今年 &+岁，正是当打之

年。&$%$年，布拉泽维奇慧眼识珠，
申花从火车头俱乐部一下购入了冯
仁亮、宋博轩和王冠一 +名球员。那
个赛季，冯仁亮在中超赛场表现抢
眼，此后多次入选国家队。在申花期
间，他还一度前往西甲比利亚雷尔
队试训，一时成为中超炙手可热的
“红人”。本赛季，申花引进德罗巴和

阿内尔卡这样的大牌明星，球队锋
线竞争激烈。即使这样，冯仁亮作为
申花主力，依旧打入 '球。
其实，广州恒大求购冯仁亮的

消息早就传开。此前，申花对冯仁亮
转会的事情一直十分谨慎。本赛季
尚未结束，恒大已经为明年中超和
亚冠的阵容招兵买马。冯仁亮作为
边路球员，又是国脚，符合恒大的
“口味”。

目前，申花方面并没有透露有
关冯仁亮转会费的价码。早前的传
闻中，冯仁亮的身价在 &$$$万至
+$$$万元之间。昨天，冯仁亮本人
对转会一事十分低调。他表示，
“现在我还是申花的球员，正在准
备最后一场联赛。我和俱乐部
还有两年合同，一切听从俱乐
部安排。”

交易可能牵涉不止一家俱乐部

﹃
中
国
杯
﹄
花
滑
大
奖
赛
名
将
荟
萃

!

"

#

$

%

&

'

(

市领导接见大运会
上海队金牌运动员

国足收官战 对决新西兰

职业球员没绰号
说明特点不明显

南模中学资深篮球教练李祖极认为

华人高尔夫赛开打

起个好绰号 叫响CBA欧洲足坛战报
英格兰联赛杯第四轮

雷丁 !比 " 阿森纳

意甲

巴勒莫 #比 # $%米兰

西班牙国王杯第四轮首回合

阿拉维斯 &比 ' 巴塞罗那

德国杯赛第二轮

艾伦 (比 ) 多特蒙德

沙尔克 '比 & 桑德豪森

冯仁亮真要走了

上海女篮两连败

! 本赛季冯

仁亮已为申

花打入 !球

本报记者
周国强 摄


